
Niederschrift 
über die 18. Sitzung der Gemeindevertretung 

der Gemeinde Jesberg 
am Montag, dem 25. September 2023 um 20.00 Uhr 

im DGH Elnrode/Strang 
 
 
Anwesend waren: 
 
Aubel, Bernd, Jesberg 
Helwig, Andreas, Jesberg OT Elnrode/Strang  
Klitsch, Lothar, Jesberg 
Knauff, Ulrike, Jesberg 
Kupetz, Torsten, Jesberg 
Kurzrock, Ernst, Jesberg 
Lukasch, Martin, Jesberg OT Elnrode/Strang 
Noll, Günter, Jesberg OT Densberg 
Rödding, Heike, Jesberg 
Stumpf, Heinz, Jesberg OT Hundshausen 
Wolf, Michael, Jesberg 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 
von Loewenstein, Caspar-Friedrich, Jesberg OT Reptich 
Sprenger, Johannes, Jesberg 
Weinberger, Christiane, Jesberg 
Wölk, Kai, Jesberg OT Hundshausen 
 
 
 
Vom Gemeindevorstand waren anwesend: 
 
Manz, Heiko, Bürgermeister, Jesberg-OT Densberg 
Wetzlar, Klaus, I. Beigeordneter, Jesberg OT Densberg 
Messirek, Norbert, Jesberg OT Elnrode/Strang 
Stengler, Bernd, Jesberg 
 
 
Schriftführer: 
 
Roth, Andreas, Jesberg OT Reptich 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung eröffnete die Sitzung um 20:00 Uhr. 
Er begrüßte die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung, die Mitglieder des 
Gemeindevorstandes, den anwesenden Ortsvorsteher und Frau Thiery von der 
örtlichen Presse. 
 
Der Vorsitzende stellte sodann fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben war. 
 
Gegen die Form und Frist der Einladung haben sich keine Einwände ergeben. 
 



Auf Antrag des Gemeindevorstandes wird der TOP 7 
Beratung und Beschlussfassung über die energetische Erneuerung im Bereich 
der Abwasserbeseitigung  
a) Auftragsvergabe Austausch Gebläse Kläranlage Jesberg 
b) Auftragsvergabe Erneuerung der Pumpstation Elnrode 
von der heutigen Tagesordnung abgesetzt und auf die nächste Sitzung am 
06.11.2023 verschoben.  
 
Bürgermeister Manz stellt dar, dass Auftragsvergaben auf Grund diverser 
Änderungen im Vergaberecht künftig nicht mehr in der bisherigen Verfahrensweise in 
öffentlicher Sitzung behandelt werden dürfen.  
 
 
TOP 1  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.07.2023 
 
Gegen die Niederschrift vom 17.07.2023 haben sich keine Einwände ergeben.  
 
 
TOP 2  Bericht und Beschlussfassung über den Umfang des Antrages 

zum barrierefreien Ausbau des Busbahnhofes in Jesberg 
 
Bürgermeister Manz erläutert ausführlich anhand einer Power-Point-Präsentation die 
Maßnahme. Der Gemeindevorstand schlägt hierbei aus Kostengründen die 
Berücksichtigung von überdachten Fahrradstellplätzen anstelle von Fahrradboxen 
vor.  
Nach der Zusage über eine mögliche Förderung in Höhe von max. 85 % ist nunmehr 
der Antrag zum Ausbau mit dem geplanten Umfang festzulegen. In diesem 
Zusammenhang gestellte Fragen wurden beantwortet. Zustimmende 
Stellungnahmen der CDU- als auch der SPD-Fraktion wurden abgegeben.  
 
Gemeindevertreter Klitsch stellt den nachfolgenden Antrag: 
 
„Ich beantrage, dass für die Bushaltestelle in Jesberg eine Sammelschließanlage 
anstelle der Fahrradüberdachung implementiert wird.“ 
 
Über diesen Antrag hat der Vorsitzende Wolf zunächst abstimmen lassen: 
 
Abstimmungsergebnis: 1 Stimme „Ja“ 
    10 Stimmen „Nein“ 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt.  
 
Nunmehr erfolgte die Abstimmung über die ursprüngliche Beschlussempfehlung  des 
Gemeindevorstands, die auch vom Haupt- und Finanzausschusses so empfohlen 
wurde: 
 
 
Beschluss: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, den Antrag zum barrierefreien Ausbau 
des Busbahnhofes in Jesberg im vorgestellten Rahmen einzureichen. 
 



Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen „Ja“ 
      1 Stimme „Nein“ 
 
 
TOP 3  Finanzstatusbericht 
 
Bürgermeister Manz fügt ergänzend zu dem den Mandatsträgern mit der Einladung 
zugestellten Bericht hinzu, dass der zum Stichtag 31.08.2023 aufgestellte Bericht 
eine Hochrechnung zum Jahresende beinhaltet und es hierbei durchaus noch zu 
Veränderungen kommen kann. Die aktuelle Entwicklung der Haushaltssituation ist 
als gut zu bezeichnen, Planansätze werden eingehalten. Der Liquiditätskredit wurde 
bisher nicht in Anspruch genommen, ebenso ist die im Haushaltsplan vorgesehene 
Darlehensaufnahme noch nicht erfolgt.  
Die Jahresabschlüsse 2017 – 2020 werden aktuell durch das 
Rechnungsprüfungsamt geprüft. Der Jahresabschluss 2021 liegt dem 
Rechnungsprüfungsamt ebenfalls vor. Der Haushalt 2023 wurde mit Schreiben v. 
02.06.23 genehmigt. Der Jahresabschluss 2022 befindet sich derzeit in Aufstellung.  
 
Die Nachfragen werden entsprechend beantwortet. 
 
 
TOP 4 Antrag des Gemeindevertreters Lothar Klitsch (Wir für Jesberg) 

zur Erstellung eines Konzeptes zum Erwerb, Erschließung und 
Vermarktung von Gewerbeflächen  

 
Herr Klitsch erläutert den eingereichten Antrag und begründet diesen.  
 
Nach einer Diskussion und dem Hinweis, dass über einen gleichgelagerten Antrag 
bereits im Mai 2022 ablehnend befunden wurde sowie einem weiteren Beschluss, 
dass bei Bedarf und vorliegender Anfragen nach Gewerbeflächen entsprechend 
gehandelt werden soll, wurde von der CDU-Fraktion angeregt, die vorliegende 
Beschlussempfehlung auf die Antragsformulierung zu reduzieren. Hiermit ist der 
Antragsteller Klitsch einverstanden, so dass die Beschlussempfehlung entsprechend 
geändert wird.  
Der Haupt- und Finanzausschuss-Sitzung empfiehlt die Ablehnung dieses Antrags. 
Sodann wird über den nachfolgenden, geänderten Beschluss abgestimmt.  
 
Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt ein Konzept zum Erwerb, Erschließung 
und Vermarktung von Gewerbeflächen (ca. 5 ha) zu erarbeiten. 
 
Abstimmungsergebnis:  1 Stimmen „Ja“ 
    10 Stimme „Nein“ 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
 
 
 



TOP 5 Beantwortung Anfragen 
 
a) Anfrage Lothar Klitsch vom 09.02.2023 (eingegangen am 08.08.2023) bezgl. 
der sog. „zweiten Wasseruhren“ 
b) Anfrage CDU-Fraktion v. 08.09.2023 bzgl. Kläranlage  
c) Anfrage CDU-Fraktion v. 08.09.2023 bzgl. Starkregenanalyse 
 
Die Anfragen und die Beantwortung sind der Einladung zur Sitzung beigefügt.  
 
 
Zu a) haben sich zwei Nachfragen ergeben, die schriftlich von der Verwaltung 
beantwortet werden.  
 
 
TOP 6 Mitteilungen 
 
Bürgermeister Heiko Manz teilt mit, dass: 
 

- am 01.10.2023 am Hofgut Richerode das Erntedankfest unter Beteiligung der 
Bischöfin Dr. Beate Hoffmann stattfindet. 

- am kommenden Wochenende die Kirmes in Densberg stattfindet. 
- die Beteiligung an der Energiewende-Partner EAM von der Kommunalaufsicht 

genehmigt wurde. 
- am 05.10 und 10.10.2023 die energieautarken Dörfer Willingshausen und 

Mengsberg besichtigt werden können.  
- der Glasfaserausbau weitestgehend abgeschlossen ist. 
- die Arbeiten am DGH Hundshausen Ende Oktober fertiggestellt sein werden. 
- die Schwimmbadsaison 2023 mit vergleichbaren Einnahmen wie 2022 

beendet werden konnte.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:57 Uhr 
 
Der Vorsitzende:      Der Schriftführer: 

      
 


